
令和元年（2019 年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和元年６月 19日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 嶺 亮 二 

（ 自 民 党 ） 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 真和志南地

区活き活き人

材育成支援施

設（仮称）に

ついて 

 

 

 

２ 地域におけ

る安全対策に

ついて 

 

 

 

３ 現市民会館

について 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

５ 公園行政に

ついて 

 

 

 

６ ヘルプマー

クについて 

 

(１) 現在の進捗状況を伺う 

 

(２) 供用開始後の管理運営はどのように考え

ているのか伺う 

 

 

 

 

通学路(スクールゾーン)の安全対策について、 

路側帯のカラー舗装化の状況を伺う 

 

 

 

 

 跡地利用について、現在の話し合いの状況と 

今後の計画を伺う 

 

 

 

 市内小中学校建て替え事業において、屋外、屋

内運動場が使用できない学校を伺う 

 

 

 

 パークＰＦＩの概要と、それに伴う那覇市の取

り組みについて伺う 

 

 

 

 普及状況を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

２ 旗頭の文化

的位置付けに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 給食調理場

の人手不足に

ついて 

 

 

 

４ 防災計画に

ついて 

 

 

 地域連携室の利用の詳細を伺う 

 

 

 

 

 毎年 10 月に行われる｢那覇大綱挽｣では、東西

14 基の旗頭が、勇壮な旗頭行列を行い、綱を引

いている間も綱武士たちを鼓舞している。11 月

の琉球王朝祭りでも、旗頭演舞は祭りを盛り上

げ、多くの観光客をも魅了している。また、この

伝統の継続のため、毎年秋には旗頭を担う青少年

を育成しようと那覇市教育委員会が主催となっ

て「やる気・元気旗頭フェスタ in なは」が開催

されている。つまり、旗頭が那覇市の地域の青年

たちにとって交流起点となっていることは明ら

かである 

 第５次那覇市総合計画で「市民の文化芸術・芸

能活動を支援する街をつくる」と掲げられている

が、那覇市は旗頭を担う団体に対し、今後どのよ

うに支援していくのかを伺う 

 

 

 食の安全の観点から、那覇市内の学校給食調理

場の人手不足について伺う 

 

 

 

 

(１) 那覇市地域防災計画改正が予定されてい

るが、東日本大震災においては、消防職員や

消防団員の死者・行方不明者は 281 人。民生

委員の死者・行方不明者も 56 人にのぼった。

災害時要支援者だけでなく、多数の支援者が

犠牲となっている現実を踏まえ一人でも多

くの災害時要支援者を救うための備えはど

こまで進んでいるか伺う 

 

 

(２) なはマップの多言語化について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 那覇市立病

院について 

 

 

 

 この 10 年の間に那覇市立病院での救急患者受

け入れは毎年 4000 件を超えている。全国的な医

師不足があり、那覇市立病院も例外ではなく、救

急受け入れ困難が生じている 

 その中でも地方独立行政法人那覇市立病院は

那覇市民の生命を守るために、この状況を改善し

ようと全国に医師を公募し、一人でも多くの医師

を招聘するために努力しているが、当局は那覇市

民の安全安心のための医師確保について今後、ど

のような支援を行っていくのか伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ＮＡＨＡマ

ラソンについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２  次 期 那 覇

市・子ども子

育て支援事業

計画について 

 

 

３ 子どもの権

利条例の制定

について 

 

 

 

４ モノレール

延長事業及び

交通広場の進

捗状況につい

て 

 

 ＮＡＨＡマラソンは、これまでの市民マラソン

から、第 28 回大会から公認マラソンに変更され

記念すべき第 35 回の記念大会を迎える。以下伺

う 

 

(１) ＮＡＨＡマラソンの収支はどのようにな

っているか 

 

(２) 当日の申込み人数の推移について 

 

(３) 参加料増額になった理由 

 

(４) 第１回から34回連続完走者は何人か 

 

(５) 記念大会としての特筆は何か伺う 

 

 

 現在の計画が今年度で終了する。待機児童解消

を図るための重要な計画策定となるが、次期計画

の取り組み状況について伺う 

 

 

 

 昨今の児童虐待や不登校、子どもをめぐる深刻

な事件が多く発生している。子どもの権利を守る

ためにも条例制定の意義があると思う 

 当局の見解を伺う 

 

 

 モノレール延長事業が進められている。10 月

１日に開業予定と報道があるが石嶺駅となる 

地元石嶺町住民は開業を心待ちにしている 

 進捗状況を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 喜舎場 盛三 

（ 公明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) タクシー乗降場について 

   

  ① 公共交通機関としてのタクシーの役割

をどのように認識しているか問う 

 

  ② 本庁舎にはタクシー待機場がなぜない

のか問う 

 

(２) ＬＲＴについて 

 

  ① 令和元年は地域公共交通網形成計画を

策定する中でＬＲＴを基幹的公共交通シ

ステムの一つとして位置づけていく予定

との事だが、これから５年間のＬＲＴ導入

計画を問う 

 

  ② ＬＲＴ導入地区はなぜ、真和志地域を含

むエリアが検討されているのか問う 

 

 

 

(１) 長期間にわたる欠席を虐待のリスク要因

の一つと捉え、本年２月 14 日の時点で２月

１日以降一度も登校していない児童を緊急

総点検するよう、文科省と厚労省から依頼が

あったが、本市の幼稚園、小学校、中学校に

おいて、どういう取り組みを行ったか問う 

 

(２) 中学校の部活動について 

 

  ① 昨年国のスポーツ庁が学校の運動部活

動のガイドラインを策定し、部活動全体に

ついて見直しの方向性が示された 

    本市におけるガイドラインの策定の取

り組みを問う 

 

  ② ガイドライン策定の目的を問う 

 

  ③ ガイドラインの内容が徹底されている

か問う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (３) オンラインゲームなどにのめり込み、生活

や健康に深刻な影響が出た状況を精神疾患

の「ゲーム障害(ゲーム依存症)」とすると 

世界保健機関(ＷＨＯ)が認定した。本市の 

学校での対策を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間 綾 乃 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 健康づくり

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

３ 若者起業に

ついて 

 

(１) 本市において市民全てが対象となる健康

づくり、医療費抑制にも繋がる総合支援や具

体的な施策について伺う 

 

 

(２) 東京都足立区で展開する「もっと笑顔、も

っと長寿あだち元気プロジェクト」事業にお

いて特に力を入れている「あだち ベジタベ

ライフ～そうだ、野菜を食べよう～」を旗印

にした取り組みが区民の健康状態に対し成

果を出している。本市でもこのような具体的

施策が必要であると考える。見解を伺う 

 

 

(３) 今年３月に策定された計画「那覇市スポー

ツ推進計画」の目的と概要を伺う 

 

 

 

 ｢国際通り屋台村」の騒音問題等の経緯と対応

について伺う 

 

 

 

 本市では若い世代に対し起業サポートや就労

サポート支援として取り組んでいる施策はある

か伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 翁 長 雄 治 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 子育て行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

３ 那覇市歌に

ついて 

 

 

 

４ 東京読売巨

人軍について 

(１) ひとり親家庭への支援について以下伺う 

 

  ① ひとり親家庭の市営住宅への入居状況

について伺う 

 

  ② 家賃補助を今後実施していく考えがあ

るのか伺う 

 

  ③ 空き家を活用した住宅支援について伺う 

 

 

(２) 高等技能訓練促進給付金制度について伺う 

 

 

(３) スクールゾーン等において、車道と境目の

無い道路について伺う 

 

 

 

 本市の備蓄品について、粉ミルクの備蓄はどの

程度あるのか伺う 

 

 

 

 本市として、那覇市歌の普及にどの様な取り 

組みを行っているのか伺う 

 

 

 

 東京読売巨人軍が本市をキャンプ地としてか

ら、来年はいよいよ 10 回目となる 

 本市としてシーズンを通しての応援を行って

いくべきではないかと思うが、見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路の安全

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 不要入れ歯

リサイクルに

ついて 

 

(１) パークＰＦＩによる、民間施設の設置で、

どのような公園を構想しているか 

 

 

(２) サウンディング型市場調査とは、どのよう

な調査なのか 

 

 

(３) 識名園駐車場で、公的に土産物店などの整

備をすべきと提案したが、その後の検討状況

を問う 

 

 

 

 市道真地７号の安全確保について 

 

(１) 市道真地７号は真地小学校のスクールゾ

ーンであるが、教育委員会はこの道路の通学

路としての安全性をどのように認識してい

るか 

 

 

(２) 市道真地７号線は、急勾配の坂道の滑り止

め舗装がかなりはがれて、昨年一部補修した

が、相変わらず傷みは進行している。 今後

の改修計画を問う 

 

 

(３) この真地７号線の石垣が老朽化している。

崩壊対策をすべきではないか 

 

 

 

 那覇市社会福祉協議会が管理する不要入れ歯

リサイクボックスの活用・収集状況を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年６月 19 日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 上 原 快 佐 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 施設整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ ひきこもり

対策について 

 

(１) 現在の待機児童数について伺う 

 

 

(２) 今後の見通しについて伺う 

 

 

 

 

(１) 本市の児童館及び図書館の現状について

伺う 

 

 

(２) 課題及び今後の方針について伺う 

 

 

 

 

(１) 本市のひきこもりの現状について伺う 

 

 

(２) 課題及び今後の方針について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


